
N I E D E R S C H R I F T  
 

über die Sitzung des Sozial-, Kultur- und Touristikausschusses Strande (Gemeinde 
Strande)  

 
 Sitzung am: 13.03.2023 
 Sitzungsort: Strandhotel in Strande, Strandstraße 21, 24229 Strande 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 19:46 Uhr 

 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
Vorsitz     Schriftführer/in 
 

Jörn Claßen    Michaela Hopp 
------------------------    ------------------ 
 

Bitte beachten Sie die Möglichkeit der Änderungen/ Ergänzungen 
 dieser Niederschrift in Folgesitzungen. 

 
Anwesend: 
 
Bürgermeister/in: 
Klink, Holger, Dr.  
 
Ausschussvorsitzende/r: 
Claßen, Jörn  
 
Gemeindevertreter/innen: 
Jumpertz, Simone  
Panier, Dirk  
Reventlow, Nicolaus Graf zu  
Strand, Sönke  
 
Bürgerliches Mitglied: 
Bauer, Georg  
Rodde, Yvette Vertreterin für Dr. Carolina Hernekamp 
 
Gäste: 
Behrenbruch, Thomas  
Grundschule Strande  
Kita Strander Möwe, Nils Kock ab 19:24 Uhr 
Tourist Information, Heiko Drescher  
 
Protokollführung: 
Hopp, Michaela  

 
Entschuldigt: 
 
Bürgerliches Mitglied: 
Hernekamp, Carolina, Dr. entschuldigt fehlend, vertreten durch Yvette 



Rodde 
 
 

Verzeichnis der Tagesordnungspunkte 
 
 
Öffentlicher Teil 
  Vorlage 
1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ordnungsmä-

ßigkeit der Ladung 
 

2. Niederschrift vom 07.11.2022  
3. Mitteilungen  
3.1. Mitteilungen des Bürgermeisters  
3.2. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden  
4. Fragestunde  
4.1. Fragestunde der Einwohner/innen  
4.2. Fragestunde der Gemeindevertreter/innen  
5. Berichte aus der Schule, der Kita sowie der Krippe  
6. Erhöhung des Zuschusses für das Promenadenfest - Antrag FDP-

Fraktion 
2023/A/133 

 
 
Öffentlicher Teil 
 
Tagesordnungspunkt 1 
Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
 
Der Ausschussvorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die form- und fristgerechte Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest.     
 
   
Tagesordnungspunkt 2 
Niederschrift vom 07.11.2022 
 
Gegen die Niederschrift vom 07.11.2022 werden keine Einwände erhoben. Sie wird anschließend 
vom Ausschussvorsitzenden unterzeichnet.     
 
    
Tagesordnungspunkt 3 
Mitteilungen 
 
Tagesordnungspunkt 3.1 
Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
Der Bürgermeister hat keine Mitteilungen zu machen.     
 
Tagesordnungspunkt 3.2 
Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
 
Da dies die letzte Sitzung vor der anstehenden Kommunalwahl ist, dankt der Ausschussvorsitzende 
allen Ausschussmitgliedern für die immer konstruktive Zusammenarbeit. Weiterhin bedankt er sich 
für die Arbeit der Arbeitsgemeinschaften für die stetige Unterstützung durch Frau Hopp. 



 
Außerdem berichtet er, dass das Organisationsteam für das Promenadenfest auch nach der Wahl 
bestehen bleibt und dass die Weihnachtsfeier und das Grünkohlessen für die Senioren nach langer 
Coronapause endlich wieder stattfinden konnten. 
    
 
Tagesordnungspunkt 4 
Fragestunde 
 
Tagesordnungspunkt 4.1 
Fragestunde der Einwohner/innen 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.     
 
Tagesordnungspunkt 4.2 
Fragestunde der Gemeindevertreter/innen 
 
Es liegen keine Fragen vor.     
 
   
Tagesordnungspunkt 5 
Berichte aus der Schule, der Kita sowie der Krippe 
 
Die Schulleiterin Frau Horbach berichtet, dass derzeit umfangreiche Gespräche für das Sanierungs-
programm IMPULS 2030 stattfinden. Bis Mai diesen Jahres ist der Förderantrag zu stellen und eine 
Umsetzung soll zum Sommer 2024 erfolgen. Der Bürgermeister ergänzt, dass es aufgrund einer Ge-
setzesänderung ab 2026 vorgeschrieben ist, dass eine offene Ganztagsschule zwingend angeboten 
werden muss. Auch hierzu laufen bereits Gespräche, denn eine Umsetzung scheint aufgrund der 
begrenzten Räumlichkeiten, der personellen Möglichkeiten, der Ausstattung der Küche und der 
Brandschutzbestimmungen problematisch.  
 
Weiterhin berichtet der Bürgermeister, dass in der Kita in den Osterferien endlich die Sanitäranlagen 
saniert werden sollen. Die Sanierung der Sanitäranlagen in der Schule erfolgt in den Sommerferien. 
 
Da Herr Kock von der Kita aktuell noch nicht anwesend ist, wird der Tagesordnungspunkt zunächst 
verlassen.  
 
Im Anschluss an TOP 6 wird Herrn Kock das Wort übergeben. Herr Kock berichtet für die Kita, dass 
derzeit eine Vielzahl verschiedener Krankheiten grassieren, die Eltern dies aber gut händeln und die 
Kinder auch öfters zu Hause lassen. Im Sommer werden 26 Kinder die Kita verlassen und eingeschult 
werden. Dem gegenüber stehen 22 bis 24 Neuaufnahmen und die entsprechende Eingewöhnung 
dazu. Dies betrifft 15 Kinder aus Strander Familien, die anderen Kinder kommen aus auswärtigen 
Familien. Ganz aktuell hat die Kita noch einen freien Platz.  
 
  
Tagesordnungspunkt 6 
Erhöhung des Zuschusses für das Promenadenfest - Antrag FDP-Fraktion 
Vorlage: 2023/A/133 
 
GV Claßen erläutert den Antrag der FDP-Fraktion und berichtet aus den Beratungen der AG „Prome-
nadenfest“, dass die Kosten für die Anschaffung einer Bühne, für ein Musikprogramm sowie für die 
Ausgestaltung des Kinderprogramms erheblich gestiegen sind. Diese Kosten übersteigen bereits das 



jetzig zur Verfügung stehende Budget der Gemeinde sowie die nicht planungssicheren Spenden 
durch private Personen.  
 
Um 19:24 Uhr betritt Herr Kock von der Kita den Sitzungsraum.  
 
Es folgt ein reger Austausch über die Angebote aller örtlichen Vereine, über die Beteiligung der Gast-
ronomie und eine mögliche Erhöhung deren Standgebühren sowie über das Generieren von zusätzli-
chen Einnahmen eventuell in der Form eines Spendenaufrufs im Mitteilungsblatt. 
 
Abschließend ist man sich einig, dass die Erhöhung des Budgets für das Promenadenfest durch die 
Gemeinde wichtig, ist um eine frühzeitige Planungssicherheit für die AG zu erhalten. Daraufhin emp-
fiehlt der Ausschuss der Gemeindevertretung den Zuschuss für das Promenadenfest um 5.000,00 € 
auf 10.000,00 € zu erhöhen und somit auch die Garantie auf 15.000,00 €. Die Mittel werden über-
planmäßig zur Verfügung gestellt.  
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
Nachdem nun keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ausschussvorsitzende die Sit-
zung um 19:46 Uhr und bedankt sich bei allen Anwesenden.  
 
   
 
    
 
 
 
 
 


